

## Sur la journée européenne annuelle des langues

### Des langues pour la vie

L'Année européenne des langues 2001 a été une réussite. Dans 45 pays, des millions de personnes ont participé à des activités célébrant la diversité linguistique et l'intérêt de pouvoir parler d'autres langues.

Les jeunes et les moins jeunes ont été invités à découvrir une nouvelle langue ou à tirer une fierté particulière des connaissances linguistiques qu'ils possédaient déjà.

Les responsables de l'enseignement des langues ont été encouragés à faciliter l'apprentissage d'un éventail de langues vivantes plus diversifié et à soutenir les initiatives politiques visant à les promouvoir.

### Le Conseil de l'Europe a proclamé le 26 septembre Journée européenne annuelle des langues.



### *Pourquoi une Journée européenne des langues?*

Si beaucoup de gens s'accordent à penser que nous devrions tous être polyglottes, dans de nombreux pays, seule la moitié des habitants parle une autre langue.

Il ne s'est jamais présenté autant d'occasions de travailler ou d'étudier dans les différents pays européens, mais le manque de connaissances linguistiques empêche bon nombre de personnes de saisir ces opportunités.

Du fait de la mondialisation et des structures des grandes entreprises internationales, les compétences en langues étrangères sont de plus en plus indispensables aux citoyens pour travailler efficacement dans leur propre pays.

L'Europe possède un véritable trésor linguistique : on compte plus de 200 langues européennes, sans compter les langues parlées par les citoyens originaires d'autres continents. Cette ressource importante doit être reconnue, utilisée et entretenue.

L'apprentissage des langues présente des avantages pour tout le monde et à tout âge ; il n'est jamais trop tard pour apprendre une langue et profiter des ouvertures qu'elle ouvre.

Apprendre les langues des autres peuples est aussi une façon de mieux nous comprendre les uns les autres et de dépasser nos différences culturelles.

### *Quels sont les objectifs de la Journée européenne des langues?*

- Attirer l'attention du public sur l'importance de l'apprentissage des langues
- Le sensibiliser à l'existence et à la valeur de TOUTES les langues parlées en Europe
- Encourager l'apprentissage des langues tout au long de la vie

### *Comment puis-je participer?*

- Faites passer le message  
Contribuez à informer un maximum de personnes sur cette Journée, en diffusant la nouvelle auprès de vos amis et collègues, dans les journaux, les lettres d'information, les sites web, au cours de réunions et à l'occasion de vos contacts avec les médias. Des suggestions sont proposées sur ce site.  
L'expérience de l'Année européenne des langues 2001 montre que l'on obtient de bien meilleurs résultats à plusieurs que tout seul. La Journée est l'occasion de poursuivre et de renforcer les partenariats développés au cours de l'année sur le plan local, régional, national et international.
- Organisez des événements  
Les partenaires de l'Année européenne des langues ont organisé avec succès plusieurs milliers d'événements, depuis de simples exposés jusqu'à des activités associant des villes entières. Une sélection d'idées pratiques, applicables à toute situation, ainsi que des informations complémentaires sont à votre disposition sur le site web du Conseil de l'Europe pour la Journée, à l'adresse [www.coe.int/JEL](http://www.coe.int/JEL)

**La Journée européenne des langues - questions les plus fréquentes:**

*Comment célébrer « l'apprentissage des langues tout au long de la vie »?*

L'apprentissage des langues tout au long de la vie signifie apprendre à tous les stades de la vie, dans le cadre scolaire ou extra-scolaire. Il est toujours possible d'améliorer ses compétences et d'acquérir une nouvelle langue.

*Comment célébrer la Journée européenne des langues?*

Elle peut être célébrée dans les écoles, sur les lieux de travail ou dans les lieux publics, grâce à des activités faisant participer jeunes et moins jeunes ; ceci peut concerner TOUTES les langues, qu'elles aient été apprises à l'école ou à un âge plus avancé.

*Qui est responsable de l'organisation de la Journée européenne des langues?*

Il a été recommandé que la Journée européenne des langues soit célébrée de manière souple et décentralisée. Il n'y a aucune directive organisationnelle au niveau international, bien qu'il existe des « relais » ou des contacts dans la plupart des pays. Les coordonnées de ces « relais » sont disponibles sur le site web.

*La Journée disposera-t-elle de son propre logo?*

Le logo de la Journée est le même que celui utilisé pour l'Année européenne des langues. Il peut être obtenu auprès des adresses ci-dessous et est téléchargeable sur ce site. Les organisateurs d'événements peuvent utiliser le logo seul ou l'accompagner des mots « Journée européenne des langues » s'ils le souhaitent, à condition que les objectifs soient en accord avec ceux de la Journée.

*De quelle aide pouvons-nous disposer?*

Le site web du Conseil de l'Europe propose des exemples, des suggestions et une base de données dans laquelle vous pourrez faire figurer vos propres événements. Un poster est mis à la disposition des autorités nationales et des partenaires potentiels, sous forme électronique sur ce site, pour adaptation aux besoins nationaux, régionaux ou locaux. L'aide au niveau national varie en fonction des priorités et des ressources de chaque pays. Une aide financière ne sera plus disponible en 2003

Site web officiel :

<http://www.coe.int/jel>

Coordonnées des contacts:

<b>Division des politiques linguistiques</b> DGIV - Conseil de l'Europe F - 67075 Strasbourg Cedex Tél +33 388 41 20 00 / 26 25 Fax +33 388 41 27 88 / 27 06 <a href="mailto:decs-lang@coe.int">decs-lang@coe.int</a>	<b>Centre européen pour les langues vivantes</b> Nikolaiplatz 4 A-8020 Graz Tél +43 316 323554 Fax +43 316 323554-4 <a href="mailto:communication@ecml.at">communication@ecml.at</a>
--	---